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1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2025
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE SÃO CRISTÓVÃO - CONSEMA
 
 
 
 

Às 09h30min do dia 09 do mês de julho do ano de 2025, reuniram-se presencialmente os membros do Conselho
Municipal do Meio Ambiente, na Rua Almirante Jorge s/n, Bairro Centro, município de São Cristóvão. Presentes
Janine Menezes de Oliveira - SEMMA (Presidenta), Daniella Fraga de Andrade - SMS (titular), Karinne Santiago
Almeida - CAU/SE (titular), Mateus Santos Lima - SEMINFRA (suplente), Rafaella Nascimento Silva - Plantar
Para a Vida (titular), Giordano de Jesus e Silva - PGM (titular). Após verificada a presença da maioria dos membros, a
Srª Presidenta declarou aberta a reunião, tendo como pautas os seguintes tópicos: Solicitação do CAU/SE de subsídios
técnicos vinculados a pontos temáticos específicos do município, para elaboração de uma carta de
recomendações ambientais q u e será vinculada às contribuição do CAU/BR para a COP30, definição do
Calendário das Reuniões Ordinárias para o exercício de 2025/2 do CONSEMA, e o que ocorrer. A Presidenta
Janine Menezes de Oliveira iniciou com agradecimento à presença dos membros do CONSEMA e após breve
contextualização da pauta passou a palavra para a Presidente do CAU/SE, Karinne Santiago Almeida, que explanou
sobre a participação do CAU/SE na COP30, a ser realizada em novembro do corrente ano na cidade de Belém/PA,
informando que o comitê de meio ambiente do CAU/BR solicitou contribuições a todos os Estados para ser gerada uma
lauda, onde irão compor recomendações sobre os municípios que fornecerem dados e, como membro dos conselhos de
São Cristóvão e Aracaju, o CAU/SE requereu aos municípios o encaminhamento de subsídios técnicos vinculados a
pontos temáticos específicos, para ser gerada uma publicação com as contribuições, sugerindo ao município de São
Cristóvão temas como o aquífero da cidade, o Parque Aluízio Fontes dos Santos (Bica dos Pintos), patrimônio
tombado, preservação das áreas verdes, intervenções da prefeitura na área de meio ambiente entre outros. Mateus
Santos Lima explanou sobre alguns projetos de estruturação e requalificação urbana que já estão em andamento na
SEMINFRA e ressaltou que a iniciativa das organizações é de suma importância para o fortalecimento estadual e
municipal na proteção do meio ambiente. Ele se prontificou a contribuir para a elaboração do texto, fornecendo alguns
dados do município. A presidenta Janine explicou sobre alguns programas e projetos que estão em andamento e o que
vem sendo realizado pela SEMMA, destacando como contribuição a necessidade de recursos para criação de unidades
de conservação municipais e investimentos em saneamento no modo geral, especialmente em gereciamento de resíduos
sólidos e tratamento de esgoto. Rafaella Nascimento Silva abordou a necessidade de mapeamento e preservação dos
recursos hídricos e matas ciliares, mencionando a comunidade da Cabrita e os cursos d'água da região. Janine Menezes
de Oliveira complementou sua fala destacando que o município realizou o Zoneamento Ecológico Econômico - ZEE,
abordando o diagnóstico, prognóstico e mapeamento dos recursos naturais em São Cristóvão e explicou que os produtos
do estudo estão passando pelos últimos ajustes, sugerindo apresentar o produto final ao CONSEMA na próxima reunião
ordinária. Daniella Fraga de Andrade contribuiu com a pauta do CAU/SE relatando a ocorrência de arboviroses,
relacionando o saneamento básico às doenças ligadas à pobreza. Ela destacou que o acúmulo de lixo e ausência de
esgotamento sanitário contribui para a situação e se propôs a apresentar dados e diagnósticos das doenças urbanas em
2025, junto com o plano de contingência das arboviroses. Karinne Santiago Almeida pediu a palavra para destacar a
importância de parcerias entre o poder público e instituições como o IFS para o desenvolvimento de pesquisas e
projetos que tenham como base os dados mencionados pelos conselheiros. Janine Menezes de Oliveira se comprometeu
em solicitar formalmente à Secretaria Municipal de Saúde os dados oficiais para que a SEMMA possa oferecer suporte
no desenvolvimento de projetos relacionados às situações relatadas e mencionou considerar o saneamento básico como
política pública urgente e emergente. Em seguida a Presitenta apresentou o cronograma das reuniões ordinárias,
informando os meses e dias programados. Em o que ocorrer, Rafaella Nascimento Silva pediu a palavra para destacar o
projeto de agroecologia desenvolvido na comunidade da Cabrita, convidando a todos para participar do evento que
ocorrerá no próximo dia 18 de julho. Não havendo mais nada a tratar a presidenta agradeceu a presença e colaboração
de todos, encerrando a reunião, cuja ata segue abaixo assinada pelos conselheiros presentes.
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Documento assinado eletronicamente por Janine Menezes de Oliveira , Secretária, em 14/07/2025, às 13:48, Lei
14.063/2020 e Decreto Municipal de nº 11/2024.

Documento assinado eletronicamente por Giordano de Jesus e Silva , Assessor Jurídico, em 15/07/2025, às 08:29,
Lei 14.063/2020 e Decreto Municipal de nº 11/2024.

Documento assinado eletronicamente por Mateus Santos Lima, Assessor Técnico II, em 15/07/2025, às 10:37, Lei
14.063/2020 e Decreto Municipal de nº 11/2024.

Documento assinado eletronicamente por Daniella de Andrade Fraga Viana , Coordenadora, em 17/07/2025, às
10:52, Lei 14.063/2020 e Decreto Municipal de nº 11/2024.

Documento assinado eletronicamente por Raphaella nascimento silva registrado(a) civilmente como Raphaella
Nascimentos Silva, Usuário Externo, em 22/07/2025, às 09:58, Lei 14.063/2020 e Decreto Municipal de nº 11/2024.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site http://sei.saocristovao.se.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0 informando o código verificador 0221754 e o código CRC
434480F2.
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